



Informe 001

NOMBRE DE LA CONSULTA CIUDADANA:	Proyecto de Revitalización del Parque Omar.	Segunda Consulta Ciudadana para aprobación de proyecto y presupuesto.	
FECHA Y HORA DE LA REUNIÓN:	Viernes 13 de enero, 2017	Lugar: Casa Club del Parque Omar. Hora: 4:00 p.m.	
INFORME PREPARADO POR:	Luis Eduardo Laguna Cuervo	DIRIGIDO POR:	Secretaría de Metas.

Resumen

Se convocó a los residentes de San Francisco y a los usuarios del Parque Omar, a la segunda consulta ciudadana para la aprobación del proyecto de **Revitalización del Parque Omar**.

Al explicar a profundidad el costo de inversión y las características del mismo los usuarios y residentes se mostraron descontentos con la propuesta. Manifestaron no estar de acuerdo y que no apoyarán la realización del proyecto.

Hora: 4:00 pm.

En las instalaciones de la Casa Club del Parque Omar, se da inicio la consulta ciudadana con un resumen del objetivo de la misma. Los residentes y usuarios expresaron lo agotada que se encuentra la comunidad a causa de la mala inversión de los impuestos de los panameños. Adicional manifestaron que no estaban de acuerdo cuando las autoridades solicitaron a los presentes solo hacer comentarios, sugerencias, recomendaciones, con el tema que se había ido a tratar en la consulta ciudadana, ya que el dinero de los impuestos sale de una misma bolsa y no permitirán que se haga una inversión en temas que no son de prioridad.

Hablar de 35 millones para el Parque Omar cuando en esa misma área, en materia educativa hay una escuela donde no dan clases en aulas dignas, donde ya se informó en los medios de comunicación que las escuelas no estarán listas para el inicio del año escolar, problemas de basura, transporte y demás. Los asistentes indicaron que el dinero sale de una misma bolsa y que no son impuestos separados.

Personas presentes en la consulta ciudadana a pesar de no estar de acuerdo con la inversión propuesta por la Secretaría de Metas, felicitaron en varios puntos, dirigiéndose al Sr. Carlos Duboy. Halagaron el hecho de que por primera vez la comunidad y el pueblo panameño pueden expresar, y hacerle llegar sus perspectivas a las autoridades en cuanto a este tema ya que nunca se había dado esta oportunidad. Dijeron que llegarán a sentirse conformes cuando lleguen a tomar decisiones basadas en la opinión pública generada en esta consulta ciudadana, donde las masas se manifestaron en contra de esa excesiva inversión dentro del Parque Recreativo Omar.

La mayoría de los presentes se referían a utilizar esa inversión de 35 millones de dólares en construcción de una escuela y un hospital equipado con profesionales calificados operando.

María Porcel, Ciudadana / Centro de Ciencia Ambiental

"No estamos de acuerdo con el proyecto que se está planteando, ya nuestro compañero lo expuso públicamente a los medios de comunicación".

"En cuanto al impacto ambiental quiero recordar que los espacios forestales, nuestros parques son patrimonio de la nación, son inalienables, ustedes no pueden comprometerlo ni siquiera traspasar al despacho de la primera dama, ya que nos pertenecen a todos. Si ustedes quieren o intentan traspasarlos presentaremos nota del ministro de Economía y Finanzas que es guardián de los bienes patrimoniales, donde dice que no puede ser traspasado ni siquiera a una entidad del Estado. Queremos que se respete la ley, está bien hacer una consulta ciudadana pero queremos también que



se nos tome en cuenta para todo. Un parque necesita tener un plan de manejo, y en ese plan tenemos que participar todos; no nos lo pueden imponer... esa es la ley y tenemos derecho a implementarla, para eso existe la ley de transparencia para que hagamos que nuestros derechos sean escuchados; yo los apoyo a todos los que vinieron a la negación de este proyecto y pregunto, ¿Por qué se hizo esta reunión ciudadana, después de tener un proyecto? Yo pienso que primero consulto y después actuamos creando un proyecto, gracias".

Julia Elena Real, usuaria.

"La primera experiencia que recuerdo acerca de este parque, es de mi época estudiantil en el Colegio Ricardo Miró, nos trajeron como el día del niño a recibir pastillas y conocer este parque. Desde entonces he seguido visitándolo. Soy residente de San Francisco... iquién aquí no conoce a Pocho!... iquién no conoce a todas las ardillas que se comen las verduras y los alimentos que traemos! ¡Quién no conoce los árboles que se han caído! Nos duele en el alma y nos dan ganas de llorar cada vez que sopla la brisa muy fuerte se vienen abajo por ser tan viejos. Llegan gobiernos y han mirado para otro lado. ¿Quieren que les diga en que yo gastaría los 35 millones de dólares? Primero haría la investigación para reintegrarles a este parque las tierras que se les han robado. Esto no tiene nombre averigüen el límite de tierra de todos estos edificios que están alrededor, nadie vigila a los animales que corren sin ninguna correa, que no le recogen adecuadamente la necesidades de sus mascotas. Deben entrenar a las personas en cuanto a este tema. ¿Quién sabe cuándo es el día internacional del agua? R: Es en mayo... ¿Dónde están las jornadas educativas de todos los gobiernos por hacer que el concepto ambiente se conozca en este país?".

"Como ciudadano incentivo a todas las personas que estamos aquí para que este parque nos una como panameños y hagamos valer nuestra voz. Muchas gracias".

CONCLUSIONES

Otro de los presentes en esta consulta ciudadana dio a conocer que el parque recreativo Omar debe regresar a su verdadera administración como todos los parques de la ciudad capital, en este caso el Municipio de Panamá, y que deben pelear para que se cumplan los deberes y derechos de la transparencia, ya que informaron que nadie había votado por la primera dama sino por un presidente.

En dicha reunión, salieron a relucir comentarios de rebusca, coima y robo, porque no veían viable el gasto excesivo en la construcción de un parque. Según el criterio de los residentes y usuarios deberían mejorar la administración, baños, biblioteca. Una remodelación y adecuación del mismo, mejorando los espacios públicos que se encuentran deteriorados en el parque y recuperar su flora y fauna.

Se comentó acerca de las tiendas dentro del parque Omar que están siendo manejadas por extranjeros. Se indicó que muchos usuarios se acercaron a los vendedores y ellos les manifestaron que se trataba de un plan piloto para la venta de productos de funcionalidad. Sin embargo, los usuarios querían indagar a profundidad ya que no entienden de qué se trata ese plan piloto, ni conocen quién es la persona que está detrás de esto. Sobre todo, si es legal que los locales de venta de insumos estén siendo administrados por extranjeros.

Otro de los temas que mantenía con indignación a los residentes y usuarios, fue la prohibición del uso de la bicicleta dentro de las instalaciones del parque.

Solicitaron que dentro de la inversión que se tiene contemplada, sean pensados mayores espacios para estacionamientos, arborizar, mejorar las infraestructuras existentes y por último hacer un estudio para recuperar los metros perdidos por las construcciones.



ANEXO FOTOGRÁFICO

CONSULTA CIUDADANA REVITALIZACIÓN DEL PARQUE OMAR

CORREGIMIENTO DE SAN FRANCISCO



